
                       
                       
                       
                 
                
    加藤よし子議会通信    ＮＯ５１  

２００9年 7月３０日  
中札内村議会議員 

加藤よし子 
後援会会長 森 幹 次 

 

変な天気ですね。5 月は雨が降らず大風が吹き

荒れ、６月はジメジメと雨ばかりで週末ごとの運動会

は延期することになったし・・・7 月に入ったら暑い日、

寒い日、雨の日と交互にやってきています。体調を崩

す方が多いのもこのような気候のせいでもありますね。

ご自愛ください。 

ビエンナーレ絵画展や花フェスタも開催されていま

す。村の皆さんにこそ見てくださることを願っています。

暑い夏（が来るのでしょうか?）ピョータンの滝でマイナスイオンを浴びて癒されるのも

いいですよ。今年はレストランのメニューも一新されています。お試しあれ!! 

 

田村村長 2期目の村政運営 
  政策予算を提案・可決 
第３回臨時議会 
７月８日（水）午後１時より第３回臨時議会が開    

催されました。 今回は国の「地域活力基盤創造交付金」・「経済危機対策臨時

交付金」１億７６９７万５千円を受け、地方交付税２０００万円、基金取り崩し６１００

万円、２０年度繰越金４４００万円等を充当して約３億円の補正が組まれました。主

なものを掲載します。 

 

○村営住宅団地内通路舗装工事              17,000,000円 
 上札内東団地東半分の住宅前通路の舗装 
○太陽光発電システム導入補助金              1,120,000円 
この機会に住宅に太陽光発電システムを導入してみま

せんか?設置の初期投資は大きいのですが、太陽光発電で
光熱費すべてを賄った場合、おおよそ 15 年程度で元が取
れると思われます。国・村などの補助制度、余剰電力の買

取制度などがあるのでこの機会に検討してみては？ 
＊ 以前から一般質問等で提言してきた村の新エネル

ギー導入支援策が取り入れられました。 
 

北の大地ビエンナーレ 

絵画展に行こう 

 

 



○更別村温泉利用助成                   720,000円 
 65 歳以上の高齢者及び障害者を対象として更別
村温泉を利用する場合の助成を行います。 
 入浴料 400 円のうち 200 円を村が補助（入浴券
年間 6枚まで）保健センターで入浴券を発行します
ので、希望者は保健センターにお問い合わせくださ

い。 
 

○ポロシリ福祉会関連事業補助              32,148,000円 
☆認知症グループホーム梅花荘運営支援          
☆ 障害者ケアホームかしわ荘（上札内市街） 
  かしわ荘運営助成（家賃相当分） 
  入居者への就労支援（村で就労機会を作り 
  賃金を払う） 
☆木質ペレット製造機購入助成 
  ポロシリ福祉会の新たな事業として木製ペレット

を製造するための製造機械の購入に対して補助する。 
☆生ごみ処理機更新助成               （20,864,000円） 
  ＊ポロシリ福祉会とグループホーム建設、ケアホーム建設についての協議、

約束の内容をお聞きしましたが、年度当初までにはその内容が明確になっ

ていなかったため、今回の補正となり、今後は具体的にどこまで助成する

かについては説明がありませんでした。 
○有害鳥獣対策支援事業補助                254,000円 
  農業経営者及びその家族が狩猟免許及び銃刀剣類所持等の許可を取得す

る場合に取得経費 3人分について補助する。  
＊ なぜ、農業者に限定したのかとの質問に中札内村猟友会と協議の上の

判断との事です。 
○保健センター備品(葬儀お詣り用低い椅子の購入 50 脚)    384,000円 
○火葬場身障者用トイレ設置事業              3,360,000円 
  火葬場には身障者用トイレがないことから既存の事務室の一部を改築し

てトイレを設置、あわせて、玄関入り口の階段をスロープにする。 
＊ 以前から要望していましたが、今回補正で実現することになりました。

身内の最後のお別れに車椅子利用でも参列できるようになります。 
○道の駅駐車場等整備事業                49,850,000円 
 道の駅の駐車場が狭く大型車両を第 2 駐車場に誘導することで混雑を緩和
する。また、団体客の利用時にトイレが混雑するため、既存の屋外トイレの

増改築を行う。第 2駐車場の土地は借地となる。駐車場は舗装はしない。ト
イレは既存のトイレの南北にそれぞれ男女のトイレを増設。 
 ＊駐車場増設の必要性・トイレ増設の場所などについて質問しました。 

 

 



○地域新興住宅建設事業                 60,000,000円 
 単身者向け住宅 2階建て２棟８戸の建設 
 ＊建設場所について再検討を求めました。 
○学校施設整備事業                   13,440,000円 
 中札内小学校コーキングの改修、屋根トタン部分塗装 
 上札内小学校体育館屋根・壁塗装 
○図書館利用促進事業                   257,000円 
 図書館に村民利用用のインターネット接続パソコンを 1台配置する。 
○ほうれん草用収穫機の導入補助              1,566,000円 
  JA 中札内村が来年から実施を予定している新規作物のほうれん草の収穫
を省力化するため機械導入に補助 
＊JAの計画・補助の緊急性等を質問しました。 

≪一般質問≫ 
６月定例議会では、１４日に村長選挙で無投票当選した田村村長の就任挨拶が

あり、村政執行にあたり５本の柱２２項目を公約していたことに関連して村長

の政治姿勢を質問しました。 
（質問）村長の公約について 

１、 公約項目に環境と文化の視点が見

受けられない 
村長の公約の中に環境・文化の視点が明 
記されていませんが、どのように考えられ 
ていますか。     

２、 小規模町村の生き残りは広域連携で果たせるか 
地方制度調査会の報告の中で小規模町村の今後のあり方について

言及しています。このことと村長の公約の中にある管内市町村との広

域連携を目指すとはどのようなことを想定して考えられていますか。 
３、 役場の実施計画でいいのか。村民との協働は 

中札内村地球温暖化対策実行計画は、役場の事業に関することに重

点が置かれた内容で、全村的な取り組みへの積極性が見られないがど

のような考えですか。 
 
（田村村長答弁） 
  １、第５期総合計画の中の事業で取り組むのであえて明示しな

かった 
     確かに公約２２項目の中には具体的に明示しておりませんが、第５

期総合計画基本構想の中の文化・芸術や観光振興などそれぞれの分野

で取り組むことを明示しています。 

 



２、 多様な広域連携に積極的に取り組む 
近隣市町村との事務連携についても想定しており、今後も小規模自

治体が自律した行政運営を継続していくためには、多様な広域連携の

形を模索する必要があり、できるものから積極的に取り組みます。 
３、 温暖化対策への助成などを想定  

村が先行して各種公共施設の改修や事務事業の中で温暖化対策に取

り組み、PR することで、村民への一定の波及効果はあるものと考えて
おり、加えて、個人の住宅等における太陽光発電システム導入に対する

助成などの誘導施策も想定しております。 

 
   

  

  ９ 月 ２７ 日 （日）   
午前11時からパークゴルフ（受付10時30分） 

午後１２時 30 分から懇親会 

（雨天のとき１２時 30 分から懇親会のみ） 

上札内 P・G場 
(P・G 場隣休憩施設で交流会) 

* 参加費１，０００円当日会場にて 
今年も、上記日程にて、後援会主催の野遊会・パークゴルフ交流会を開催

します。今年は選挙等があり日程を遅らせましたが、皆さんの参加を心よ

りお待ちしています。          

 

総選挙が8月 30 日投開票と決まりましたね。 
 今回の選挙の争点は戦後初めての政権交代となるかどうか

ですが、後期高齢者医療制度・消えた年金・医療崩壊・地方の

衰退等など、政治のひずみが弱い立場の人に押し寄せています。

今度選挙では政治を私たちの側に取り戻すより良い選択をし

ましょう。（期日前投票も利用してください）        
加藤佳子の近況活動報告を配信しています。ホームページのアドレスは 

議会のこと、地域の話題、ブログも掲載しています。 
    http://www8.plala.or.jp/hotline_katou/index.html 

お知らせです 

野遊会は9 月末です。

9月だよ 
予 定 に

入 れ て


